
関 市 議 会 

 

平成２８年第１回定例会 

 

（平成２８年３月２日･３日･４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １７  三 輪 正 善  明 政 会  ２日13:00～ 

  ２   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ  ２日 

  ３   ５  桜 井 幸 三  平 成 会  ２日 

  ４  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団  ２日 

 

  ５  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団  ３日10:00～ 

 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ６  １４  幅   永 典  公 明 党 関 市 議 員 団  ３日午前～ 

  ７  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団  ３日午後～ 

  ８  １１  後 藤 信 一  明 政 会  ３日 

  ９  １０  田 中   巧  明 政 会  ３日 

 １０   ７  鷲 見   勇  市 政 ク ラ ブ  ３日 

 

 １１   ３  土 屋 雅 義  平 成 会  ４日10:00～ 

 １２  ２１  石 原 教 雅  明 政 会  ４日

 １３  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団  ４日午後～ 

 １４   ４  栗 山   守  平 成 会  ４日 

 １５  ２０  長 屋 和 伸  明 政 会  ４日
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席１７番  三 輪 正 善 

 

 

１ 経済・産業施策について 

 (1) ビジネスサポートセンターの役割と効果は 

(2) クラウドファンディング事業の具体策は 

(3) 観光振興事業としての具体策は 

 

２ 歴史・文化施策について 

 (1) 弥勒寺史跡公園整備の推進は 

(2) 日本刀五箇伝の日本遺産認定とともに今後の連携は 

(3) 清流長良川の鮎の世界農業遺産を活用した取り組みは 

 

３ 自然・地域施策について 

(1) 移住定住促進プロモーションの具体策は 

(2) 地域ブランド、特産物など宝磨き上げ事業とは 

 

４ 行財政改革施策について 

 (1) せき行財政改革アクションプラン推進の取り組みは 

 (2) 指定管理者制度の見直しは 

 (3) 日銀のマイナス金利に対応した関市の対策は 

 

５ 市民協働施策について 

 (1) まちづくり市民会議の実績と状況は 

 (2) 地域委員会の活動状況と実情は 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 平成２８年度施政方針について 

(1) 子育て支援について 

 ア 開設される「子育て世代包括支援センター」の事業展開は 

 イ 保育料の軽減で第３子以降一律無料にする考えは 

 (2) 関市ビジネスサポートセンター（Ｓｅｋｉ－Ｂｉｚ）について 

  ア センター長と副センター長を公募制にした理由と応募状況は 

  イ 何人体制でスタートするのか。また開設の予定時期は 

  ウ 年間の相談件数の目標は 

  エ 今後のＰＲ方法は 

 (3)「清流長良川の鮎」の世界農業遺産を活用した取り組みについて 

  ア 今後の事業展開は 

  イ 長良川流域の他市町村との連携は 

 (4) 日本刀五箇伝の日本遺産認定を目指した取り組みについて 

  ア 日本遺産を申請する条件及び申請内容は 

  イ 日本遺産認定への今後の取り組みは 

 (5) 個人番号カードを利用したコンビニでの証明書交付サービスについて 

  ア 個人番号カード交付申請の状況は 

  イ このサービスを実施する目的は 

  ウ 全国と県内の実施状況及び今後の見通しは 

  エ どのような証明書が交付できるのか、また手数料割引は 

 (6) 女性職員キャリアアップ応援事業「ジョシ☆ケン」とは 

 

２ 今後の教育行政について 

(1) 関市教育振興計画の中間見直しへの考えは 

 (2) 小中一貫教育についての考えは 

 (3) ＩＣＴ教育の現状及び成果と今後の方向性は 

(4) アクティブ・ラーニングへの取り組みについての考えは 

 (5) 学校教育夢プランの今後の展開は 
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代  表  質  問 

 

平 成 会 

 

 議席５番  桜 井 幸 三 

 

 

１ 平成２８年度関市重点事業について 

「歴史・文化」～もっと本物の伝統文化と触れ合えるまちへ～ 

 (1) 刃物に関しての観光振興について 

  ア 旧国宝「蛍丸」の名刀復元におけるクラウドファンティングの進捗状況につ

いて 

  イ 関鍛冶伝承館特別企画展「バケモノの子」と刀の世界展の開催経緯と開催し

て一週間の状況は 

  ウ 日本刀五箇伝【大和（奈良市）、山城（京都市）、備前（岡山県瀬戸内市）、相

州（鎌倉市）、美濃（関市）】の日本遺産認定をめざすことになった経緯や具体

的な計画や取り組み内容は 

  エ 日本遺産認定を契機にして、関市との姉妹提携予定は 

(2) 弥勒寺官衙遺跡群、小瀬鵜飼、円空などの観光振興について 

 ア 新年度当初予算による弥勒寺史跡公園整備計画は、具体的にどのような内容 

  か 

 イ 世界農業遺産となった「清流長良川の鮎」と小瀬鵜飼とを関連づけての観光

計画は 

 ウ 岐阜県博物館開館４０周年記念の特別展「円空仏巡拝～東海地方にのこされ

た円空の足跡～」（仮）計画へのコラボレーション計画は 

 エ 岐阜県観光企画課による「円空特別展と連携した観光誘客手法」として、円

空観光モデルコース一覧表が作成されているが、関市として検討に入っている

か 

 オ 名古屋市や金山総合駅での関市観光商談会や物産展の内容は 

(3) ラグビーワールドカップキャンプ地誘致に向けた取り組みについて 

 ア キャンプ地になるための条件は 

 イ キャンプ地は、どのように決定されていくのか 

 ウ キャンプ地になるためには、どんな市民運動が必要か 

 

２ 「子どもたちの健康づくり」への関心度を高める事業について 

 (1) 関市の児童生徒の体位体格及び運動能力について 

  ア 関市の児童生徒の体位体格の状況は 

  イ 関市の児童生徒の運動能力の状況は 
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  ウ 課題に基づく市としての運動能力向上策は 
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代  表  質  問 

 

公 明 党 関 市 議 員 団 

 

 議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 平成２８年度政府予算と関市新年度予算について 

 (1) 市地域の景気の動向や景気回復への現状認識を問う 

  (2) 国の新年度予算では企業収益が伸びて税収が増えるとしているが、市の歳入に

ついて 

  (3)「新型交付金」が新設され、また地方交付税交付金の別枠加算が廃止となったが、

市への影響について 

  (4) 国の予算では「一億総活躍社会」への取り組みとして子育て、介護の支援策が

特徴的である。市の取り組みについて 

  (5) 希望出生率１．８への取り組みについて 

  (6) 子育て世代包括支援センター整備について 

  (7) 児童扶養手当拡充、ひとり親サポートなど子どもの貧困対策や多子世帯やひと

り親世帯への保育料負担軽減策も特徴的であるが、市の取り組みについて 

 (8) 国は「介護離職ゼロ」のための介護や保育の人材確保策がとられているが、市

の取り組みについて 

 (9) 公共事業は防災・減災対策やインフラの老朽化対策が目立つが、市の取り組み

について 

 (10)女性活躍推進法施行に伴う市の取り組みについて 

 (11)障害者差別解消法施行に伴う市の取り組みについて 

 (12)資金調達と資金運用について 
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代  表  質  問 

 

日 本 共 産 党 関 市 議 員 団 

 

議席２３番  小 森 敬 直  

 

 

１ 新年度予算編成及び各分野の取り組みについて 

 (1) 政府の新年度予算案との関連で地方財源をどうみるか 

 

２ 「もっとしあわせ日本一！市民とつくる関市のまち創り」について 

(1)「健康･医療」の分野では国民健康保険や介護保険制度についての危機的状況に 

どう立ち向かうのか 

(2)「経済・産業」の分野では、ビジネスサポートセンターにより中小企業を支援

し、チャレンジを応援するとしているが、中小企業･小規模企業振興条例をつく

ることについての考えは 

(3)「農業」の分野では、耕作放棄地、遊休農地解消、地産地消、６次産業化に向

けた取り組みを展開するとしているが、その具体策は 

 (4)「行財政改革」の分野について 

  ア 公共施設再配置計画及び公共施設等総合管理計画は市民的論議を通じて進め

るべきではないか 

  イ コンパクトシティ化で周辺地域は切り捨てられるのではないか 

  ウ 個人番号カードの利用は市民にとってメリットがないのではないか 

  エ 家庭ごみの有料化の問題点について検討されたか 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典  

 

 

１ 高齢者介護度改善奨励事業について 

(1) 事業概要と目的は 

(2) 事業者からの要望を受けての政策判断なのか 

(3) どれだけの改善を見込んでいるか。奨励金額の設定は妥当か 

(4) 介護認定で介護度が下がるケースはよくあることか。具体例は 

(5) 対象となる介護サービスは限定されるのか。また申し込み制か 

(6) 事業所が改善されそうな人ばかりを集める「いいとこ取り」が生じる心配があ 

るが、どのように考えるか 

(7) 評価基準は明確にされているか 

(8) 介護保険事業全体で考えると成果主義による一部の事業所に対しての事業であ 

り不公平感はないか 

(9) 改善による報酬金が加算されれば利用者の負担が増えるのではないか 

(10)要介護度の改善で施設収入が下がる分を補う目的ではないか 

(11)奨励金の使途はどのように考えるか 

(12)評価基準に「質の評価」も加えるべきではないか 

 

２ 飼い犬、猫による糞害対策強化について 

(1) 犬の登録件数の推移は 

(2) 寄せられる苦情、相談の現状は 

(3) 関市ポイ捨て等防止条例について 

 ア これまで適用例はあったか 

 イ 糞害防止に関する施策とは具体的に何か 

 ウ 罰金は妥当か 

 エ 清潔なまちづくり推進指導委員の役割と実績は 

 オ 条例の見直しが必要ではないか 

 カ 今後の取り組みは 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 合特法の協定見直しについて 

(1) 協定に基づく代替業務の提供について変化はあるか 

(2) 協定見直しについて事業者との協議の状況は 

(3) 代替業務提供の必要性は低く提供継続の根拠が乏しいのではないか 

 

２ 経済的負担軽減による子育て支援の拡充について 

(1) 関市の出生率の推移は 

(2) 出生率を上げるには何が大切か 

(3) 高校生（１８歳年度末までの子どもを含む）の公共施設利用料の軽減の必要性

は 

(4) 子どもの医療費の助成対象を拡大する必要性は 

 

３ 臨時財政対策債（臨財債）の発行抑制による不利益について 

(1) 臨財債の発行は他の市債の発行とどう違うか 

(2) 臨財債発行抑制のメリット（利点）とデメリット（欠点）は 

 (3) これまでの臨財債の発行抑制分を財政調整基金に積み立てたと仮定した場合、

現在の基金残高はどれだけになるか 

 (4) 臨財債の発行抑制をやめて余剰資金を財政調整基金に積み立て、財源の有効活

用を 
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一  般  質  問 

 

議席１１番  後 藤 信 一  

 

 

１ 子育て支援について 

(1) 病児・病後児保育について 

 ア 現在の受け入れ体制、利用の実績は 

 イ 利用上の問題点は 

 ウ 関市の負担経費はいくらか 

(2) 保育園について 

 ア 保育士の待遇についての見解は 

 イ 公立保育園の保育士の定数充足状況は 

 ウ 保育士の募集方法と状況は 

 エ 公立保育園の業務委託・民営化はどうか 

 オ 市長の保育園訪問の意図は。感想はどうか 

(3) 奨学資金貸与制度について 

 ア 現在の貸与実績は 

 イ 事前審査の内容は 

 ウ 延滞・返還不能件数は 

 エ 返還不能の処理は 

 

２ 市道整備について 

(1) 幹１－４４号線（倉知幹線）は交通量が多く危険な道路であるが市の認識は。

また、通行量調査はされたか。生活環境を守るための改善策はどうか 

(2) 旧関市内の積雪時における市道管理は 
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一  般  質  問 

 

議席１０番  田 中   巧  

 

 

１ 都市計画道路西本郷一ツ山線について 

(1) 現在の進捗状況と今後の整備計画は 

(2) 工事が遅々として進まないが課題は 

(3) 交通、事故災害における影響はないのか 

 

２ ２０１９ラグビーワールドカップキャンプ地誘致について 

(1) 実現した際の関市に及ぶ効果は 

(2) 市民の機運の高まりを促すような取り組みは 

 

３ 学校給食センターの移転計画について 

(1) 移転計画の進捗状況と展望は 

(2) 具体的な移転スケジュールは 

(3) 候補地のメリットとデメリットは 

(4) 市内の各地区で少子化が進む中で、センター方式を維持できるか 

(5) 今回の移転と再配置計画に整合性はとれているか 
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一  般  質  問 

 

議席７番  鷲 見   勇  

 

 

１ ラグビーワールドカップ日本大会のキャンプ地の誘致について 

(1) キャンプ地の誘致に向けた取り組みは 

(2) キャンプ地の誘致における課題と対策は 

 

２ 消防団ドローン部隊の強化について 

(1) 今後のドローンの配置計画及びドローン部隊の増員は 

(2) 操縦訓練及び運用に際しての基準やマニュアルの整備は 

 

３ 休暇取得促進プログラム「ＹＡＳＵＭＯ（ヤスモ）」の導入について 

 (1) 年末年始における休暇の取得状況は 

 (2) 実効ある制度にするための対策は 

 

４ 児童虐待を未然に防ぐ取り組みについて 

 (1) 児童虐待による事件、事故を未然に防ぐための取り組みは 

 (2) 児童相談所全国共通ダイヤル１８９（いちはやく）の周知徹底は 
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一  般  質  問 

 

議席３番  土 屋 雅 義 

 

 

１ 子どもの貧困問題について 

(1) 子どもの貧困問題を教育的観点からどう考えるか 

(2) 離婚届出用紙を取りに来た方へ養育費を取り決める合意書を渡しているか 

(3) 生活困窮世帯の子どもを対象とした無料塾・食事支援の取り組みは 

(4) 生活困窮世帯の子どもを対象とした給付型の奨学資金を創設しては 

(5) Ｕターン者向けの給付型の奨学資金を創設しては 

 

２ 子育て世代包括支援センターについて 

(1) 関市が抱える「子ども」「子育て」を取りまく現状と課題は 

(2) 子育てに関わるニーズの把握は十分にできているか 

(3) 子育て世代包括支援センターの概要は 

(4) 具体的なサービスはどのようなものか 

 

３ 職員研修の充実について 

(1) 新年度の重点事業「職員研修の充実」とはどのような内容か 

(2) これまでに実施してきた主な研修と効果は 

(3) 職員研修を充実させることで求めている職員の姿は 

(4) 職員の自主研究活動の状況と推進は 

 

４ 福祉リフトバス利用サービス事業について 

(1) 現在の利用登録者と過去数年の利用実績は 

(2) 今年度の利用状況は 

(3) タクシー会社等への委託を検討しては 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  石 原 教 雅  

 

 

１ 関市立関商工高等学校における実践教育の必要性について 

 (1) 実業高校として人材を育成する上で、体験ではなく実践の中で学ぶ学習の必要

性が求められていると思うが、見解を伺いたい 

 

２ スポーツ（健康）施設の再配置及び中池運動公園施設の維持管理方針について 

 (1) 市民一スポーツ施策と施設の廃止を伴う再配置の整合性をどのように考えられ

ているのか 

  (2) 白書等で取り上げていないグラウンドの扱いについての方針は 

  (3) 中池運動公園のスポーツ施設の維持管理と利用方針について 

  (4) 公園内の老朽化・低利用・現代の規格に合わない施設等の整備方針について 

 

３ 都市計画税の見直しについて 

(1)「都市計画の定まる」予定はあるのか 

(2) 合併協議での都市計画税取り扱いについて、時期も含めてどのように検討され

ているのか 

(3) 都市計画税の本質を再検討し、都市計画税を廃止し、固定資産税率を見直すべ

きと考えるが、見解を伺いたい 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 教育施策について 

(1) ＩＣＴ教育の推進について 

 ア 現在までのＩＣＴ教育の取り組みは 

 イ デジタル教科書の活用状況、タブレット端末の導入は 

 ウ 教職員のＩＣＴ活用力向上のための対策は 

 エ ＩＣＴ教育の推進に向けての考え、また小中学生の情報活用能力育成のため

の「ＩＣＴ教育カリキュラム」の作成は 

(2) 学校図書館の整備について 

 ア 学校の図書情報の共有化は 

 イ 学校図書館と公共図書館のオンライン化による図書情報の共有化の整備は 

 ウ 学校司書の配置による図書の整備や読書活動の推進の考えは 

(3) 学校施設の環境整備について 

ア 新年度のトイレの洋式化の整備予定は 

  イ 今後の整備計画は 

 

２ 福祉施策について 

(1) 児童の放課後の「居場所づくり」の整備について 

 ア 留守家庭児童教室の待機者は 

 イ 小学６年生までの児童の受け入れ体制への対策は 

 ウ 放課後子ども教室との連携による一体型の運用・整備の検討は 

(2) 不妊治療費の増額の導入について 

 ア 現在の不妊治療費助成の利用の状況は 

 イ 今後の不妊治療費助成の増額内容と支援体制は 

(3) 不育症対策について 

  ア 本市の不育症への支援の状況は 

  イ 今後の不育症治療への支援と公費助成の推進は 
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一  般  質  問 

 

議席４番  栗 山   守 

 

 

１ 不登校児童生徒への対応について 

(1) 今年度の不登校児童生徒の実態は、どのようになっているのか 

(2) ふれあい教室通級児童生徒数は、何名いるのか 

(3) ふれあい教室に通級が困難な地域への適応指導教室の設置は考えているのか 

(4) 遠方から通級する児童生徒への交通費等の援助は考えているのか 

 

２ 食物アレルギーを持つ児童生徒の調理実習について 

(1) 市内の実態は、どのようになっているのか 

(2) 市教委として、調理実習を実施するにあたって、どのような考えを持っている 

のか 

 

３ 市の財政状況等について 

(1) 経常収支比率の改善に向けて、具体的にどのような手立てを考えているのか 

(2) 市の会計上の現金の運用について 

 ア 市の歳計現金については、どのように保管されているのか 

 イ 定期預金として金融機関に預ける金額に基準はあるのか 

 ウ 基金の運用については、どのような方針で行われているのか 

 エ 日銀のマイナス金利政策は、市にどのような影響を与えているのか 
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一  般  質  問 

 

議席２０番  長 屋 和 伸  

 

 

１ 刃物ミュージアム回廊整備事業について 

(1) 刃物ミュージアム回廊整備事業のこれまでの進捗は 

(2) 来年度以降の具体的な整備計画はどのようなものか 

(3) 刃物ミュージアム回廊でのソフト事業の展開はどのように考えているか 

(4)「刃物｣を軸とした産業、観光、文化、伝統などの連携は 

 

２ 林業振興について 

(1) 関市の林産業の現状はどのようか 

(2) 林業家の育成に対する取り組みはどのようなものがあるか 

(3) 関市の市有林の現状と管理状況はどのようか 

(4) 広大な市有林や産出される木材を有効に活用できないか 

 

３ 農業振興について 

 (1) 新年度における農業振興の主な取り組みはどのようなものがあるか 

(2) 計画の中で関市の農業の将来ビジョンは具体的に示されているか 

(3) 農業の担い手育成の取り組みはどのようか。またその取り組みの効果は 

(4) 地方創生総合戦略の中で農業振興をどのように取り入れていくのか 

 

４ 介護予防の取り組みについて 

 (1) 要支援・要介護認定者のこれまでの推移と今後の予想は 

 (2) 介護保険サービスの給付費の推移と将来の財政的影響は 

 (3) 介護予防や高齢者の健康づくりの事業はどのようなものがあって、事業費はど

の程度か 

 (4) 関市が目指す地域包括ケアシステムのかたちはどのようなものか 

 


